

Avalan egresos en comisiones

Diputados aprueban presupuesto con recorte de 8 mmdp a órganos autónomos

**ANTONIO LÓPEZ
Y HORACIO JIMÉNEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 que recorta 8 mil 38 millones de pesos principalmente a órganos y poderes autónomos, entre ellos el Instituto Nacional Electoral (INE), a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

Tras seis horas de discusión se avaló con 31 votos a favor por parte de Morena y sus aliados del PT y PVEM, así como 24 sufragios en contra del PRI, PAN, PRD y MC.

Los reclamos por la reasignación de los recursos fue el común denominador en el debate que inició en punto de las 15:00 horas. El legislador priista Francisco Yunes Zorrilla denunció que los más de 8 mil millones que les quitaron a los autónomos “no responden a las propuestas que hicimos algunas bancadas ni a las opiniones de las comisiones ni a las recomendaciones de los expertos en los parlamentos abiertos”.

El PEF 2022 contempla un gasto total de 7 billones 88 millones de pesos para 2022. El proyecto original sufrió una modificación de 8 mil 38 millones de pesos, de los cuales 4 mil 913 millones se recortan al INE, 2 mil 935 millones al CJF, 65 millones a la SCJN y 125 millones a la Cámara de Diputados.

Dichos recursos serán reasignados a las Secretarías de Agricultura (2 mil 700 mdp), del Bienestar (2 mil 457 mdp), Salud (mil 580 mdp), de Relaciones Exteriores (560 mdp), del Trabajo (500 mdp), de Educación Pública (116 mdp) y a la Cámara de Senadores (125 mdp).

Al respecto, Héctor Saúl Té-

lez, diputado del PAN, calificó de “aberrante” y “francamente peligroso” el recorte al INE.

“Parece una venganza política de los resultados de la pasada comparecencia; ustedes promovieron una revocación de mandato y están quitando recursos que serían precisamente para atender esa consulta”, reclamó.

Mirza Flores, de MC, dijo que tampoco hubo incrementos para la prevención de la violencia, salud sexual y reproductiva ni dinero para refugios, mientras que la priista Cynthia López denunció que el PEF 2022 castiga a la educación superior y a las escuelas de tiempo completo.

“Si bien en el presupuesto de educación hay un aumento de 4% sí quisiera destacar que de cada 100 pesos disponibles para el gasto programable se destinen sólo 16 pesos a la función educativa”, demandó.

El legislador del PAN Rommel Pacheco lamentó la reducción sostenida a los recursos para el deporte y pidió que en las reasignaciones se restituya lo que se dio a ese rubro en 2021: “No puede ser posible que el presupuesto del deporte se disminuya año con año: en 2020 se destinaron 2 mil 783 millones de pesos, en 2021 2 mil 684 millones y para este año 2 mil 388, por eso vengo a pedirles, ya no que le aumenten, pero que no le disminuyan al presupuesto para el deporte”. ●

HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ

Diputado del PAN

“Ustedes promovieron una revocación de mandato y están quitando recursos que serían precisamente para atender esa consulta”

7

BILLONES

88 mil millones de pesos es el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2022.





La comisión avaló el PEF tras seis horas de discusión con 31 votos a favor, por parte de Morena y sus aliados, y 24 en contra.



Pasa en comisiones recorte de 8 mil mdp

ACUERDO. Mesa técnica para analizar más de mil reservas de la oposición

Con 31 votos a favor de Morena y sus aliados, y 24 en contra de la oposición, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó anoche el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2022 y lo turnó al pleno para su debate y votación, hoy.

El dictamen plantea reasignar 8 mil 37 millones de pesos de gasto; dicho monto se recortaría en dependencias, órganos y poderes autónomos, como en el INE y el Poder Judicial, pero a su vez habría un aumento en otras entidades, ramos o programas, para dejar el PEF con el mismo monto propuesto por el Ejecutivo. Morena propuso a la oposición una mesa técnica con Hacienda para revisar sus propuestas.

— V. Chávez / F. Gazcón / PÁG. 31

“...estamos en la mejor disposición de discutir, mejorar, a través de las reservas...”

ANTONIO ALTAMIRANO
Secretario de la Comisión de Presupuesto



MÁS DE MIL RESERVAS



Avanza PPEF 2022; abren una rendija a la oposición

Dictamen, aprobado en la Comisión de Presupuesto, con 31 votos a favor

para que busquemos la manera de que se consensen y se puedan incorporar modificaciones importantes”, les ofreció el secretario de la Comisión de Presupuesto, Carol Antonio Altamirano, de Morena.

Los diputados de oposición, aunque “sin muchas expectativas” –admitieron–, le tomaron la palabra y se dispusieron a presentar sus propuestas, con base en su proyecto de presupuesto alterno.

Antonio Altamirano les explicó en la sesión de la comisión que el dictamen debe aprobarse en sus términos, porque están sustentados el aumento en salud de 47 mil millones de pesos, 27.6 por ciento más que en 2021; un incremento del 4.7 para estados y municipios, con más de 2 billones de pesos; un gasto social, con 15 programas principales, con una inversión de 469 mil millones de pesos, y un gasto en inversión por 982 mil millones de pesos, que representa alrededor del 3.1 por ciento del PIB a estados pobres.

Desde el PAN, Margarita Zavala reprochó que “la reducción y la ampliación al gasto no responde ni a los parlamentos abiertos ni a las comisiones, ni siquiera a las evaluaciones de instituciones del gobierno y oficiales”, y que “la del INE más parece un mensaje de revancha que de otra cosa”.

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Con 31 votos a favor de Morena y sus aliados del PT y PVEM, y 24 en contra del PAN, PRI, MC y PRD, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó anoche el dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2022, y lo turnó al pleno de los 500 legisladores para su debate y votación este miércoles.

Aunque no se le hicieron modificaciones a los recortes y ajustes acordados por la 4T a los gastos del INE, al Poder Judicial, secretarías de Estado, entre otros, Morena se dijo dispuesta a hacer cambios al dictamen durante la discusión de las más de mil reservas que se analizarán en lo particular en el pleno.

Para ello, propuso a los partidos de oposición la instalación de una mesa técnica directamente con la Secretaría de Hacienda, para revisar sus propuestas desde ayer martes y hasta el tiempo que sea necesario, entre este miércoles, jueves y el viernes si es preciso”.

“Queremos dejar abierta una propuesta, estamos en la mejor disposición de seguir discutiendo, mejorando y, a través de las reservas, ya con el dictamen, podemos revisar y establecer una mesa técnica con la Secretaría de Hacienda

“Lo del INE más parece un mensaje de revancha que de otra cosa”

MARGARITA ZAVALA
Diputada del PAN

“No se tomaron en cuenta las opiniones de las comisiones ordinarias”

MIGUEL TORRES
Diputado del PRD





LUCIA FLORES

DEBATE. Legisladores, ayer, en sesión en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro.



“EXORBITANTE”, PARTIDA DE \$24 MIL MILLONES SOLICITADA

Aun con recorte, el INE puede hacer la consulta de revocación: Morena

Recibirá 4 mil mdp más que en 2021, señala en San Lázaro // El ajuste en el Poder Judicial se sustenta en su “corrupción y nepotismo”

ENRIQUE MÉNDEZ, GEORGINA SALDIERNA Y NÉSTOR JIMÉNEZ

Aun con el recorte de 4 mil 913 millones al “exorbitante” gasto que solicitó para 2022, el Instituto Nacional Electoral (INE) podrá organizar la consulta de revocación de mandato presidencial, consideró Morena en la Cámara de Diputados.

En un documento para sustentar su voto, subraya que las elecciones en seis estados no serán “tan grandes y complejas” como las de junio pasado. También afirma que la reducción de 3 mil millones al Poder Judicial de la Federación (PJF) se sustenta en “los escenarios de corrupción, nepotismo, conflicto de intereses y tráfico de influencias que no han podido ser erradicados”, pese a los esfuerzos realizados por medio de la reforma constitucional.

Rubén Moreira, coordinador del PRL, se manifestó contra la disminución al presupuesto solicitado por el INE, porque “debilita la revocación de mandato”. Además, estimó que el partido mayoritario tiene una práctica continuada de golpear al órgano electoral.

Por su lado, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, sostuvo que en el instituto comicial hay “despilfarro y excesos”, a los que están acostumbrados los consejeros, quienes “son absolutamente inconscientes de que el presupuesto público no es del gobierno, es del esfuerzo de millones de mexicanos que trabajan y de empresas que también contribuyen con sus impuestos”.

El partido mayoritario explicó que aun con la reducción, el INE contaría con un presupuesto suficiente para hacer frente a los procesos electorales programados para el próximo año, así como para cumplir sus obligaciones constitucionales y las previstas en leyes secundarias.

Al comparar el presupuesto sugerido en el dictamen y el aprobado para 2019, cuando tampoco hubo

elección federal, señaló que el instituto tendrá un aumento de más de 4 mil millones de pesos para el próximo año, es decir, 13.32 por ciento más. Si se contrasta con el de 2020, el incremento sería de más de 4 mil 300 millones. Dicho aumento alcanzaría para el proceso de revocación de mandato, que tendría un costo de 3 mil 830 millones de pesos, según estableció el propio instituto en su propuesta de presupuesto, subrayó.

Algo que hace cuestionar el gasto “exorbitante” que solicitó el INE (más de 24 mil millones de pesos) es que el Órgano Interno de Control encontró diversas anomalías durante 2020, las cuales ponen en tela de juicio la administración de los recursos y originaron la apertura de 379 investigaciones por diversos delitos, como peculado y cohecho.

Respecto al PJJ, Morena puntualizó que su problemática interna ha llevado a obstaculizar la correcta administración de justicia en el país. Señaló que de 2019 a septiembre de 2021, el Consejo de la Judicatura Federal habría sancionado a 23 magistrados y 18 jueces por la comisión de actos deshonorosos, entre ellos hostigamiento sexual, nepotismo y corrupción.





► **Morena y aliados impusieron su mayoría en la Cámara de Diputados y advirtieron que no harán cambios de fondo al PEF 2022. Foto Cristina Rodríguez**

